

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Pretende el TEPJF controlar al IFE, acusa Agustín Guerrero. Agustín Guerrero Castillo, diputado federal perredista, denunció que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pretende tomar el control del Consejo Electoral del IFE, luego de que siete de los 17 candidatos a consejeros electorales ocuparon cargos en el TEPJF. "De los 17 nombres, hay siete personas cuya trayectoria ha sido a través del TEPJF, tanto en la Sala Central como en las salas regionales, todas ellas vinculadas a María del Carmen Alanís, presidenta del Tribunal Electoral" destacó el perredista. El legislador calificó como delicado "que personajes vinculados a Carmen Alanís puedan tomar el control del Consejo Electoral, ya que se podría afectar la autonomía que se guarda entre el Instituto Federal Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Señaló que los candidatos que presentan una vinculación con el TEPJF son, entre otros, Enrique Ochoa, Leticia Santín y Adriana Favela, y por lo tanto el Diputado aseguró que ni los partidos políticos ni otros órganos del Estado mexicano deben tener control sobre el IFE. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, GABRIEL XANTOMILLA)

Perfila sanción a coalición poblana. El Instituto Federal Electoral (IFE) perfila el incremento de sanciones a la coalición "Compromiso por Puebla" (PAN, PRD, Panal, y Convergencia), que ganó la gubernatura el 4 de julio pasado con Rafael Moreno Valle, por haber utilizado grabaciones del gobernador del estado de Puebla, Mario Marín, como spots propagandísticos. En la sesión de este lunes, los consejeros electorales del IFE acatarán el fallo del Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó individualizar la sanción entre los partidos Acción Nacional; de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal) y Convergencia por haber retomado las grabaciones de Marín donde habla con el empresario Kamel Nacif. "La difusión de los promocionales de radio denunciados por parte de los partidos políticos integrantes de la coalición "Compromiso por Puebla" como parte de sus prerrogativas de acceso a radio y televisión, generó que se violentara el principio de legalidad que debe regir en toda contienda comicial", destaca el proyecto de dictamen que será sometido a votación. En los promocionales, la coalición también uso imágenes del entonces candidato del PRI y Verde Ecologista al gobierno de Puebla, Javier López Zavala, que abanderó la alianza "Puebla Avanza", con una voz en off que subraya que el aspirante mintió cuando dijo que no conocía al juez que ordenó la captura de la escritora Lidia Cacho. (EL UNIVERSAL, P. 16, NACIONAL, JOSÉ GERARDO MEJÍA; REFORMA, P.13, NACIONAL, LUIS BRITO; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, AURORA ZEPEDA ROJAS)

BCS: panistas impugnarán postulaciones. Candidatos electos del Partido Acción Nacional (PAN) anunciaron que impugnarán la cancelación del proceso interno y la revocación de sus postulaciones a raíz de que el blanquiazul pactó crear la "Alianza Contigo" con el Partido Renovación Sudcaliforniana (PRS), de registro local. En nombre de los inconformes, Alonso Germán Castro, quien había sido postulado a la gubernatura, censuró la decisión cupular y dio a conocer que este lunes impugnará la designación del ex perredista Marcos Covarrubias Villaseñor. Reprochó a la dirigencia nacional del blanquiazul por tomar una decisión que lo afecta sin haberle notificado, y anunció que impugnará el procedimiento ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al igual que los también sustituidos Alfredo Rosas y Alejandro Solís, candidatos a las alcaldías de La Paz y Comondú, respectivamente. (LA JORNADA, P. 35, ESTADOS, RAYMUNDO LEÓN)

Inserción/ Poder Judicial de la Federación. Se publica inserción que señala: "Sin libertad no hay democracia: La Constitución establece que todos somos iguales, que tenemos derecho a pensar, a crear y a expresarnos libremente en convivencia, sin dejar de respetar el derecho de los demás". (EL ECONOMISTA, P. 8, VALORES Y DINERO; LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN)

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Géneros de Opinión

Teléfono rojo/ José Ureña. Como decía el clásico, no se hagan bolas. El favorito es Gustavo Madero. El senador tiene las complacencias de Los Pinos, de Felipe Calderón y la cúpula para presidir el PAN. Y si no aceptan votar a su favor todos los consejeros en aras de la unidad, se le negociarán suficientes simpatías para hacerlo heredero de César Nava. Mejor dicho, ya se negocian. El aparato comenzó a operar el fin de semana tras muchos titubeos y pulsos con los demás aspirantes. No nada más eso, con golpes mediáticos se han demolido las figuras más peligrosas, a saber: Roberto Gil Zuarth y Francisco Ramírez Acuña. A aquél sólo una decisión judicial, y María del Carmen Alanís no está para aberraciones cuando demasiados incondicionales suyos buscan las jugosas plazas del IFE, puede mantenerlo en escena. Y el jalisciense concita temores, quién lo dijera, por los más duros del Yunque y los tolerantes en busca de un partido más conciliador. Judith Díaz no es de cuidado y Cecilia Romero será la segunda opción, el plan B. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA)

Clase Política/Correligionario sacrificado/ Miguel Ángel Rivera. Por mandato del Tribunal Electoral Federal, el IFE sesionará hoy para imponer sanciones a los integrantes de la coalición "Compromiso por Puebla" (PAN, PRD, Panal y Convergencia) por la difusión de un promocional con elementos "denigrantes y calumniosos", en agravio de Javier López Zavala, el derrotado candidato del PRI y PVEM. (LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

La pérdida de Juan Camilo/ Alberto Begné Guerra. El columnista menciona: A Juan Camilo Mouriño lo distinguía su capacidad para escuchar, dialogar y construir acuerdos. Se dice fácil. Pero en momentos de polarización, intolerancia e incertidumbre como los que vivió durante la campaña presidencial, el conflicto postelectoral y el inicio de un gobierno restringido por la recesión económica mundial y el desafío de la gobernabilidad, asumir en los hechos el talante de la verdadera interlocución con actores diversos es una virtud digna de encomio. Mi trato con él inició en un momento delicado para el país, después de que el Tribunal Electoral declaró la validez de la elección presidencial de 2006. En congruencia con la responsabilidad democrática que, fuera cual fuera el resultado final, mi partido, el Socialdemócrata, había asumido abiertamente durante los tensos meses de julio y agosto de ese año; reconocí públicamente la resolución y acudí, por invitación expresa del presidente electo para hablar de la agenda legislativa, a la que fue su casa de campaña, a pesar de las resistencias de un segmento de mis correligionarios, titubeantes ante el clima de polarización generado por el rechazo del PRD al fallo del Tribunal. (EXCÉLSIOR, P. 27, NACIONAL, ALBERTO BEGNÉ GUERRA)

Juegos de Poder / Un IFE felino/ Leo Zuckermann. El sistema actual para nombrar consejeros del Instituto Electoral Federal (IFE) no funciona. Por más que traten de dar explicaciones racionales, los diputados no se ponen de acuerdo y, mientras tanto, ya se pasaron por el Arco del Triunfo el plazo legal para designar tres nuevos consejeros. El hecho es que ya volvieron a pasarse por el Arco del Triunfo la fecha fatal. Los diputados están entrampados. El PRI no cede en su empeño de quedarse con dos de los tres lugares. El PAN -que ahora anda de chupos y besos con el PRD- quiere que cada uno de los tres partidos grandes nombre a alguien. El Partido Verde, la cuarta fuerza electoral, también quiere quedarse con una plaza. Nadie cede. Luego están los vetos de unos y otros. Que tales diputados no quieren a candidatos vinculados con la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Que otros se rehúsan a aceptar a una candidata porque su hermano es directivo de Televisa.

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Que tal persona no pasa porque fue el presidente de una comisión de los derechos humanos que en su momento, con total independencia, los criticó por la toma del Paseo de la Reforma. Que otro trató mal a una ex novia influyente. Etcétera, etcétera, etcétera. (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, LEO ZUCKERMANN)

De naturaleza política/Gasto mata IFE/ Enrique Aranda. Durante la semana que comienza, al menos, y en lo que refiere a la pospuesta elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), el reloj legislativo "ese mecanismo imaginario que para ocultar su falta de trabajo y responsabilidad lleva en sí todo legislador mexicano que se respete..." permanecerá detenido, en espera de que los coordinadores de las distintas fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados acaben de repartirse los dineros disponibles en el Presupuesto 2011. Por ello entonces, y por no haberlo hecho con oportunidad, cuando marca la ley, es que ¡otra vez!, la Junta de Coordinación Política dejará de lado la tarea de elegir, de entre 17, a los tres nuevos consejeros... independientemente que tanto priístas, como perredistas y panistas parecen haber definido a sus favoritos: Arely Gómez, Enrique Ochoa y Adriana Favela por parte de los primeros; Emilio Álvarez Icaza, Salvador Guerrero y ¿Leticia Santos? de los segundos y, por el eje PAN-gobierno, Jacinto Silva, Daniel Gómez y Alberto Coria. (EXCÉLSIOR, P. 28, NACIONAL, ENRIQUE ARANDA)

NOP (números, opinión y política)/ Comicios en Estados Unidos, más allá del resultado/ Roy Campos. Las elecciones de EU nos muestran que se requiere algo muy sencillo para que la democracia funcione, candidatos y partidos que reconozcan las reglas de juego y acepten el resultado, así de sencillo y eso que apenas estamos a 10 años de la elección más cuestionada en ese país, cuando la Corte Suprema declaró ganador a Bush a pesar de tener menos votos populares, toda la nación siguió el cambio y reconoció a su Presidente. Y mientras, ¿qué pasa en México?, en el DF el PAN, partido que gobierna el país y que sabe del peligro que se corre al haberlo sufrido, no reconoce al nuevo Presidente del órgano electoral, acusando de ilegal el proceso; a nivel nacional la Cámara de Diputados está atorada en nombrar a los tres nuevos consejeros ciudadanos del IFE, que con los seis restantes formarán la dirección colegiada del árbitro en la elección presidencial de 2012; en varios de los estados, donde hubo elecciones en el 2010, a cuatro meses de realizadas, las jornadas aún no sabemos si el Tribunal Electoral ratificará a los ganadores o anulará los comicios, como piden casi por sistema los perdedores. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 50, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ROY CAMPOS)

Por Correo Electrónico/Cero y van tres. El Columnista dice que: "La imposición directa de Felipe Calderón, como presidentes del Partido Acción Nacional, de Germán Martínez Cázares y de César Nava Vázquez, no fueron del todo acertados, pues además de que incomodó a muchos panistas de cepa azul, los resultados no fueron del todo positivos". El diputado Roberto Gil Zuarth y el senador Gustavo Madero, cualquiera de los dos aspirantes podrían ser "beneficiados" por la decisión presidencial, para ello tiene el control del PAN. La impugnación en contra de Gil Zuarth, la empezó la senadora Judith Díaz Delgado, quien reveló que el diputado no cuenta con el tiempo de militancia necesaria para aspirar al cargo. La inconformidad de la senadora está radicada en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (ESTO, P. 3, DEPORTES; LA PRENSA, P.2, NACIONAL; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

Editorial/Vencer con el Derecho al intervencionismo militarista con un arma: el voto. El Columnista comenta: "Es la hora de la política mexicana. La de la grandeza. La de la memoria histórica. Aquella que en medio del desastre del entreguismo santannista clerical se protegió la ética y moral patrióticas que da la razón del Derecho. Los asesinatos de jóvenes en Tepic y Tepito; la omisión del delegado de Iztacalco, dominio perredista desde hace 13 años, que solapa bodegas de pólvora en vecindades... Esta impunidad reina de la descomposición social difundida hasta con carcajadas caricaturescas electrónicas, que impide aplicar la ley contra quienes violan las normas preelectorales del IFE y TRIFE, con un doble discurso y una doble moral, desde luego sin ética política". Por eso insistimos: es la hora de la política-política en todos los órdenes de nuestra vida nacional". (UNOMÁSUNO, P. 2, EDITORIAL)

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Sala Xalapa

Acuerdan todos los partidos repartirse cargos en Chamula. Todos los partidos políticos que contendieron en las elecciones del 4 de julio por la alcaldía de San Juan Chamula, las cuales fueron anuladas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), acordaron integrar de manera inédita una planilla única para los comicios extraordinarios del 21 de este mes, a fin de evitar hechos violentos, informó el priísta Dagoberto Hernández Gómez, candidato ganador en las votaciones de hace cuatro meses. Explicó que según el convenio negociado con Noé Castañón León, secretario de Gobierno del estado, y el subsecretario Nemesio Ponce Sánchez, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ocupará los principales puestos en la planilla: presidente municipal, síndico y primer regidor, así como la tesorería y el juzgado de paz y conciliación Indígena. (LA JORNADA, P. 35, ESTADOS, ELIO HENRÍQUEZ)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Impugnan a Arely Gómez para el IFE. Sus vínculos con Televisa es el gran inconveniente que tiene Arely Gómez para que pueda realizar una función imparcial en el seno del Consejo General del IFE, porque uno de los debates permanentes que se da es la discusión sobre el uso de medios masivos de comunicación y va a ser muy difícil que logre un equilibrio en su postura, estimó Enoé Uranga Muñoz, diputada perredista. Si se atienden los lineamientos y la normatividad ética a la que se obliga al funcionamiento de los consejeros, ella no va a ser una actora, una participante activa del Consejo, porque cada vez que se discuta el mal o el buen uso de medios o el impacto mediático de los temas, ella va a tener que disculparse de esas discusiones. >(PUNTO CRÍTICO, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

Relevos en el IFE contaminan la aprobación del PEF-2011. La Cámara de Diputados entró en la fase crucial para la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, el cual se espera quede listo antes del 15 de noviembre, aunque la elección de los 3 nuevos consejeros del IFE podría frenar los acuerdos legislativos. Debido a que la fecha límite legal para la aprobación del gasto total federal vence el lunes 15 de noviembre, la Comisión de Presupuesto se declaró en sesión permanente desde el viernes pasado para elaborar el dictamen final. Luis Videgaray, presidente priísta de esta Comisión, estimaba que el proyecto quedaría aprobado desde el jueves 11, otros legisladores priístas y panistas advirtieron que la polémica y los desacuerdos para la designación de los tres nuevos consejeros electorales del IFE podría retrasar de manera significativa los trabajos porque "el momento no es el mejor ni el deseado". En los dos meses siguientes a la recepción del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2011 enviado por el Ejecutivo, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública (CPCP) de la Cámara de Diputados recibió peticiones para ampliar el gasto en alrededor de 733 mil millones de pesos. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 44, MARCELA OJEDA Y VÍCTOR CHÁVEZ)

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Reforma al Código Electoral contempla el voto de chilangos en el extranjero. En la víspera de que se apruebe el nuevo Código Electoral, la Comisión de Asuntos Político-Electorales de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se declarará hoy en sesión permanente. De acuerdo con la fracción parlamentaria del PRD, la intención es discutir a lo largo de la semana la propuesta de este partido, el PRI y el PT con el resto de las bancadas para formar una sola propuesta, por lo que se alargará el dictamen de este proyecto hasta la próxima semana. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 17, JONATHAN VILLANUEVA)

Busca el PRD borrar todo lo que huele a Zavala en el IEDF. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) promoverá un juicio para echar abajo los nombramientos que hizo el Consejo General del Instituto Electoral del DF la semana pasada. Con ello, la representación de este partido en el IEDF, busca quitar del cargo a los dos funcionarios que fueron designados en el último día de Claudia Zavala como presidenta de ese órgano colegiado. De acuerdo con el representante perredista, Miguel Ángel Vázquez, las propuestas de los nuevos titulares de la Dirección de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y de Asociaciones Políticas no fueron entregados conforme al reglamento (24 horas antes de la sesión). (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, JONATHAN VILLANUEVA)

Estado de México

Urge Peña nueva seguridad social. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, se pronunció en favor de construir un nuevo sistema de seguridad social universal que involucre no sólo a los empleados formales, sino que alcance a todo tipo de trabajadores. Ante miles de trabajadores de la Confederación Mexicana Sindical (CMS), en la que confluyen más de un millón 200 mil trabajadores de todo el país, el mandatario mexiquense sostuvo que es urgente "conciliar las reformas que se necesitan en el país con las conquistas de la clase trabajadora". (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, RODOLFO MONTES, ANA SALAZAR)

AMLO concluye mítines en Edomex. Andrés Manuel López Obrador concluyó ayer un recorrido por los 125 municipios mexiquenses, en donde convocó a la ciudadanía y a las bases de los partidos PRD, PT y Convergencia a rechazar aliarse con el PAN. "El PRD junto con el PT y Convergencia lograron superar con más de un millón de votos al PAN en el Edomex", en los comicios presidenciales, apuntó López Obrador. (EL UNIVERSAL, P. 13, REBECA JIMÉNEZ)

IEEM recibe más de cinco mil solicitudes para consejeros electorales distritales. Con amplia participación concluyó la recepción de documentos de más de 5 mil aspirantes a consejeros electorales distritales, actividad fundamental encaminada a la conformación de los 45 órganos colegiados desconcentrados del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), instancias que coadyuvarán con el órgano central en la organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral de gobernador en 2011. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, DE LA REDACCIÓN)

Unidad del PRI se funda en la inclusión: Aguilar Castillo. Ricardo Aguilar Castillo, dirigente estatal de Partido Revolucionario Institucional, dijo que la unidad del PRI se funda en la inclusión de toda la clase política y en el reconocimiento a la importancia de cada uno de los cuadros militantes, sin exclusión de ninguna especie.

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Asimismo sostuvo que el crecimiento político del partido ha sido, en buena medida, gracias al carácter incluyente que le ha aportado el liderazgo político de Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, DE LA REDACCIÓN)

Guerrero

Marcha a favor del candidato de Guerrero nos Une paraliza avenidas de Acapulco. Por más de cinco horas, las avenidas más importantes de Acapulco fueron paralizadas por una marcha proselitista en apoyo al candidato de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, PT y Convergencia), el ex priísta Ángel Aguirre Rivero, lo que ocasionó molestia entre lugareños y turistas. Durante el mitin que se realizó bajo las inclemencias del sol provocó que varias personas sufrieran insolación y desmayos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12 Y 13, MAR HORACIO RAMOS)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Movió Godoy 25 mdp y no puede explicarlos a PGR. En tres años y medio, Julio César Godoy Toscano, diputado federal del PRD, movió 24 millones 759 mil 948 pesos, un monto “no explicado”, según la Procuraduría General de la República (PGR) tras revisar estados de cuenta en los que el diputado maneja grandes cantidades de efectivo, por ejemplo 500 mil pesos mensuales. De acuerdo con el documento 110/F/362/2009, fechado el 31 de agosto de 2009, la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) remitió a la PGR un seguimiento de los estados de una cuenta con el número 9003468358 a nombre de Julio César Godoy Toscano. Entre los movimientos reportados destacan retiros y depósitos que rebasan en casi cuatro veces su actual salario como diputado federal. El estado correspondiente al 31 de enero de 2006, cuando Godoy recién terminó su interinato como alcalde de Lázaro Cárdenas, Michoacán, indicó que Godoy Toscano inicialmente tenía 36 mil 335 pesos con 70 centavos en su cuenta, pero a lo largo del mes hizo nueve depósitos por 359 mil 807 pesos con 40 centavos en total, y siete retiros por 296 mil 584 pesos con 40 centavos. El estado de cuenta del mes siguiente indicó un saldo anterior de 99 mil 558 pesos con 70 centavos, más dos depósitos por 86 mil pesos, menos cuatro retiros por 177 mil 53 pesos. El seguimiento de la SHCP continúa hasta el mes de mayo de 2009, cuando la cuenta tiene un saldo anterior de 99 mil 424 pesos con 77 centavos. En ese mes se hicieron tres depósitos por 480 mil 500 pesos y se realizaron cuatro retiros por 530 mil ocho pesos en total, reveló la SHCP. (LA RAZÓN, P. 1 Y 10, DE LA REDACCIÓN)

Tony Tormenta escapó en 2 ocasiones: Marina. Desde hace más de seis meses la Secretaría de Marina Armada de México seguía la pista de Ezequiel Cárdenas Guillen, “Tony Tormenta”, líder del cártel del Golfo, quien en dos ocasiones logró escapar de operativos aplicados en su contra en Matamoros, Tamaulipas, debido a que su cuerpo de seguridad denominado Los Escorpiones logró abrirle paso con camionetas blindadas, artefactos explosivos y francotiradores. El contralmirante José Luis Vergara, vocero de la institución castrense, informó que a raíz de la muerte del narcotraficante, tanto la Marina como el gobierno tamaulipeco redoblaron la seguridad de esa localidad y municipios circunvecinos, ya que esperan reacciones violentas de esa organización delictiva y Los Zetas (estos últimos para tomar el control de esa plaza). En conferencia de prensa, ofreció detalles de la operación que culminó con la muerte del capo el 5 de noviembre en un inmueble de Matamoros, el mando naval dijo que en esa acción se logró detener también al hombre de confianza de “Tony Tormenta”, Marco Antonio Cortés Rodríguez, Escorpión 37, y a Josué González Rodríguez, Escorpión 43, quienes permanecen hospitalizados bajo resguardo de la Marina. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 38, RUBÉN MOSSO)

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Crecen plagios de petroleros. En Chiapas y Tabasco el crimen organizado ha puesto la mira en los trabajadores de Pemex. El rango no importa: puede ser alto funcionario, líder sindical o hasta obrero, todos corren el mismo riesgo de ser secuestrados por grupos de delincuentes presuntamente ligados a Los Zetas. En lo que va de este año, se ha sabido públicamente de al menos 10 plagios de petroleros, aunque, de acuerdo con testimonios recabados, son más de 30 las víctimas y decenas los que viven amenazados. "Juan Pérez", cuyo nombre verdadero se omite por razones de seguridad, empezó a trabajar para Pemex a fines de 2009. Cuenta que, en lo que va de 2010, han sido secuestrados más de 30 ejecutivos y obreros que laboran en los complejos de Chiapas. (REFORMA, P. 1, STAFF)

Despiden en Catedral a michoacanos asesinados. Tras permanecer escasas cuatro horas en la funeraria, los cuerpos de los 18 michoacanos exhumados de la fosa clandestina ubicada en la zona rural de Acapulco, Guerrero, fueron trasladados a panteones de diferentes municipios en Michoacán. De acuerdo con Sergio Vergara, coordinador de Atención Ciudadana del gobierno del estado, las víctimas serían sepultadas en Morelia, Tarímbaro, Puruándiro y Charo, según la decisión de sus familiares. En todos los casos, dijo, el gobierno del estado les ha prestado el apoyo necesario para los traslados. También, aseguró, se hizo cargo de los trámites legales correspondientes tanto en el vecino estado de Guerrero como en Michoacán. Los cuerpos de los 18 turistas michoacanos arribaron a Morelia ayer por la mañana y fueron trasladados a la Catedral, en donde el arzobispo Alberto Suárez Inda ofició una misa de cuerpo presente. (EL ECONOMISTA, P. 47, NOTIMEX)

Comisión avala contratar 10 mil soldados en 2011. La Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados avaló un aumento de 13 mil 300 millones de pesos en el presupuesto 2011 de la Sedena, con lo que se prevé comprar armamento y contratar a 10 mil nuevos elementos castrenses. Ardelio Vargas Fosado y Arturo Zamora, diputados del PRI, destacaron que su partido "no regateará ni un peso" al presupuesto de las fuerzas armadas, pues, coincidieron, es la única institución capaz de enfrentar la crisis de violencia. Vargas Fosado, quien preside la comisión, señaló que el aumento propuesto por el gobierno federal para la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es de 4 mil millones de pesos, que en términos reales, dijo, equivale a la mitad, pues en 2011 se prevé aumentar el salario de los soldados. Por ello, señaló que la comisión avaló un aumento de aproximadamente 13 mil 300 millones de pesos para la Sedena, con lo que el presupuesto total del organismo para 2011 sería de alrededor de 64 mil millones de pesos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, NOTIMEX)

Muere en accidente esposo de Ana Teresa Aranda. Murió en un accidente automovilístico Luis Orea Martínez, esposo de Ana Teresa Aranda Orozco, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol) y ex aspirante a la gubernatura poblana. Orea Martínez falleció en un accidente sobre la autopista que va de Puebla hacia Orizaba, este domingo 7 de noviembre por la madrugada, según confirmó personal de Caminos y Puentes Federales (Capufe). El mismo domingo, el Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, mediante comunicado, lamentó el fallecimiento de Luis Alejandro Orea Martínez. El PAN, precisó el boletín, pierde a uno de sus militantes más comprometidos con la lucha de los campesinos poblanos, quién desde la trincheras que le tocaba encabezar como Secretario General de la Organización Campesina de la República Mexicana, trabajó arduamente por construir una nueva sociedad rural. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, JULIO MARTÍNEZ)

Propondrán registro de partidos cada tres años, no cada seis. Para fortalecer el sistema de partidos políticos, indispensables para la construcción y conducción de la vida democrática del país, Arturo Núñez Jiménez, senador del PRD, propondrá modificar el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), para que el registro de organizaciones partidistas sea cada tres años y no cada seis, como se plantea actualmente. El legislador indicó que en la reforma electoral 2007-2008, se planteó que las organizaciones interesadas en registrarse como una agrupación política, deben notificárselo al Instituto Federal Electoral (IFE) en enero de cada año siguiente al de la elección presidencial, es decir, cada seis años; lo cual, dijo, "podría generar efectos negativos en la participación ciudadana". (DIARIO DE MÉXICO, P. 8, JULIO CÁRDENAS)

LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Universidades, un “coctel explosivo”. Rectores e investigadores advirtieron que la situación de fragilidad financiera y tensión política que viven las universidades públicas las convierte en "verdaderas bombas de tiempo". Alejandro Márquez, investigador de la UNAM llamó a encontrar con urgencia una salida a los "líos económicos, políticos y financieros". Manuel Gil Antón, de El Colegio de México, señaló que "si a la fragilidad financiera se suman la falta de reconocimiento a los profesores y la inestabilidad de sus ingresos, tenemos instituciones en la cuerda floja". Adrián Acosta, estudioso de la educación superior, afirmó que a los temas de financiamiento -políticamente explosivos y verdaderas bombas de tiempo- se suma ahora la violencia, que afecta a universidades como la de Ciudad Juárez. La incorporación de legisladores y gobernadores en la negociación de presupuestos también ocasiona tensión con los rectores, menciona Roberto Rodríguez, investigador de la UNAM. Como ejemplo, el conflicto que vive la Universidad de Guadalajara, cuyo rector acusa al gobierno estatal de negarse a entregar 700 millones de pesos que la institución obtuvo de la SEP. (EL UNIVERSAL, P. 1, 22 Y 23, NURIT MARTÍNEZ)

La UACM otorgará a Rigoberta Menchú doctorado Honoris Causa. La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) informó que otorgará a la guatemalteca Rigoberta Menchú Tum, el Premio Nobel de la Paz 1992, el grado de doctora Honoris Causa. En un comunicado informó que con ese nombramiento se reconocen los méritos y aportaciones al saber universal que Menchú Tum ha dado en beneficio de la sociedad. La guatemalteca será investida por Esther Orozco, rectora de la UACM, durante una ceremonia prevista para el lunes 22 de noviembre en el plantel Del Valle, de esa casa de estudios. (UNOMÁSUNO, P. 9 Y 19, DE LA REDACCIÓN)

Gana proyecto “Agua para siempre” Iniciativa México. Después de 12 semanas, la plataforma Iniciativa México llegó a su final. El proyecto ganador de los 10 millones de pesos fue “Agua para todos”, de Raúl Hernández. El poblano, director de la asociación civil Alternativas y Procesos de Participación Social, obtuvo 34.97% de los votos, para superar al segundo lugar, que llegó a 31.56%. José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), fue el encargado de entregarle el reconocimiento al proyecto ganador, luego de vencer a Miguel Barrera con su proyecto de “Marabunta”; Héctor González, de “Fuente de proteína”, y Mariana Baños, de “Llamadas que cambian vidas”. Hernández no recibirá el dinero en efectivo, ya que se le entregará en especie, pero está obligado a dar un plan de trabajo en el que se indique en qué empleará los recursos y a quién beneficiará. A la cantidad a la que se hizo acreedor al ganar Iniciativa México se le suman 10 millones de pesos más, que el presidente Felipe Calderón se comprometió a dar. En el evento, el jefe del Ejecutivo felicitó a los 47 mil 49 proyectos presentados, en particular a los cuatro que llegaron a la gran final. (MILENIO DIARIO, P. 8, ILICH VALDEZ)

Plantean reforma a estatutos panistas. Blanca Judith Díaz, candidata a dirigir el Partido Acción Nacional (PAN) fue más allá de la impugnación que presentó contra de Roberto Gil, uno de sus rivales en la contienda interna, y reveló que en su calidad de consejera nacional irá porque haya una modificación en los estatutos de su partido y se establezca una antigüedad específica para aspirar a ser dirigente nacional. La senadora comentó que el vacío que hay en los estatutos panistas —en los que sólo se estipula que para ser presidente del PAN se requiere el aval de 10 consejeros nacionales y no los años de militancia activa— debe aclararse y modificarse para que no vuelva a ocurrir otro caso como el de Gil Zuarth en el futuro. (EL UNIVERSAL, P. 16 A, ELENA MICHEL)

Reasignación favorece a la SCT y a Sagarpa. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), serían dos de las entidades beneficiadas con la reasignación de recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del próximo año. Lo anterior, ya que en ambas dependencias hubo modificaciones al gasto de 2010. Precisamente, las adecuaciones que se han hecho al gasto, a lo largo del presente año, servirán de base para la distribución de los recursos reasignables en el Presupuesto de Egresos de 2011, en el que se trabajará esta semana en San Lázaro.

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 08 DE NOVIEMBRE DE 2010

Pero a la vez se ponen candados, se propone, para que en el PEF del próximo año se limiten las asignaciones presupuestales para los proyectos que no hayan sido registrados ante la Unidad de Inversiones, así como revisar que se cumpla con la normatividad. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 6, YOLANDA MORALES)

Inicia CNDH relevo de consejeros. El Senado, inició el proceso de relevo de Fernando Serrano Migallón y Juliana González Valenzuela como integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), por lo cual emitió la convocatoria para encontrar a los sustitutos. El Senado que deberá nombrar a los nuevos integrantes de la CNDH, convocó a las organizaciones civiles y sociales, instituciones académicas, asociaciones y colegios de profesionales, que promueven y defienden los derechos humanos, que propongan a ciudadanos o ciudadanas para ocupar los cargos honorarios de integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Las propuestas serán recibidas los días 11 y 12 de noviembre de 2010 en el Senado y cinco días después será publicada la lista total de candidatos, con el fin de que las personas interesadas puedan aportar mayores elementos de juicio respecto de las propuestas. (EL ECONOMISTA, P. 48, JORGE MONROY)

